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様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和６年度第３回平城公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和６年度平城公民館事業実施報告について 

(２) 令和６年度公民館事業の点検評価について 

(３) 令和７年度平城公民館事業計画(案)について 

(４) その他 

３ 開催日時 令和７年３月 12日(水) 18時 30分から 19時 30分まで 

４ 開催場所 平城公民館交流室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
加洲 景、山中 広樹、池田 俊一、山下 ゆかり、中川 祐平、

吉田 公己、吉本 浩 

７ 担当所属 

所属名 平城公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 前田 和紀 

主事 小川 加奈 

８ その他の

出席職員 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 
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発言者 発言内容 

前田館長 
 

山下会長 
 
 
 

小川主事 
 

山下会長 
 

委員一同 
 

山下会長 

 
 
 

委員一同 
 

山下会長 
 
 
 

小川主事 
 

山下会長 

 
吉本委員 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

山下会長 
 

 
 
 
 

小川主事 
 
 

(開会挨拶) 
 
それでは、お手元の資料に沿って進めます。議題(１)令和６

年度平城公民館事業実施報告について、事務局から説明をお願
いします。 
 
(令和６年度平城公民館事業実施報告について説明) 
 
説明が終わりました。御質問や御意見はありませんか。 
 
(質問なし) 
 
ないようですので、それでは議題(１)令和６年度平城公民館

事業実施報告について、承認いただけますか。賛成の方は、拍
手をお願いします。 
 
(拍手) 
 
令和６年度平城公民館事業実施報告は、承認されました。次

に議題(２)令和６年度平城公民館事業の点検評価について、事
務局から説明をお願いします。 
 
(令和６年度公民館事業の点検評価について説明) 
 
説明が終わりました。御質問や御意見はありませんか。 

 
とろりや講習会は、資料に書いてあるとおりです。 
平城五常会で四つ太鼓と子供神輿を出さなくなっていました

が、今年度は四つ太鼓を出すことができました。来年度につい
て、先日の役員会で話し合い、できるようであれば実施したい
ということになりました。できなくなるかもしれませんが、事
業として残してもらえたらと思います。今後実施しないという
ことに決まれば、削除してもらってかまいませんが、来年度に
ついては、来年度の役員会で検討したいのでよろしくお願いし
ます。 
 
ほかにありませんか。 
それでは、ナンバー６のスマホ講座について、公民館事業マ

ネジメントシートを御覧ください。この資料を作成した後に、
講師から一部変更したいという相談があったようですが、その
ことについて事務局から説明をお願いします。 
 
それでは資料を御覧ください。今年度は前年度と同じで、初

歩的な内容を繰り返し行いましたが、毎回同じ高齢者が集まり、
前回の復習をしても初めて聞いたような反応をされました。 
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発言者 発言内容 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

山下会長 

 
 
 

委員一同 
 

山下会長 
 
 

委員一同 
 

山下会長 
 

 
 
 
 
 
 
 

小川主事 
 
 
 
 
 

. 
 
 
 
 
 
 

講師は、同じ参加者に繰り返し教えても進歩が見られない現
状を悲観され、新しいテーマにしてはどうかという提案があり
ました。例えば、インスタグラムや動画編集などに変更するか
話合いをしている途中です。その後講師から、最近顧客が増え
て仕事が忙しくなったことに伴い、開始時期は８月以降でない
と対応できそうにないとの相談がありました。 
この資料の方向性については、維持改善に○を付けています

が、これは今年度と同等の年６回開催が見込めると思い資料を
作成しましたが、講師の負担にならないよう、来年度の実施回
数を減らしてはどうかと考えています。併せて、実施内容につ
いて何か御意見があればお聞かせください。 
  
事務局から、事業の方向性を維持改善から縮小に変更したい

ということでした。このことについて、何か御意見や御質問は
ありませんか。 
 
(なし) 
 
ないようでしたら、縮小で承認していただけますか。賛成の

方は拍手をお願いします。 
 
(拍手) 
 
それでは、マネジメントシートをお持ちの方は表紙の６番目

の維持改善を縮小に訂正していただいて、マネジメントシート

のスマホ講座のページ 10番の項目で、維持改善の○を消して縮
小に○を付けてください。 
それでは続いて、スマホ講座の内容を反復学習したが同じメ

ンバーが集まり、このまま繰り返しても進歩しない現状を変え
るため、どんな内容で実施すれば良いか、何か御意見ありませ
んか。    
 
今まで実施した内容を紹介します。 
初めはスマホの基礎として、スマホ画面のいろいろなアイコ

ンについて、例えば、受話器のマークは電話を掛けるときに使
うというアイコンの意味など基礎的なことから始まりました。 
次に、参加者は LINEをよく使っているようでしたので、LINE

を使うためにはアカウント作る必要があること、アカウントの

意味、友だち招待やビデオ通話の方法、便利な機能、不要な企
業を消す方法などについて説明し、友だちに写真を撮って送っ
たり、QRコードを読み込んで友だちを追加したりしました。 
その後、過去に練習した方法のおさらいとして、平城公民館

の LINE 公式アカウントを、QR コードを読み込んで登録しても
らい、それ以降のスマホ講座の申込みは、名前や参加希望日程
を入力して、平城公民館の公式 LINE を利用してもらっていま
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発言者 発言内容 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

山下会長 
 

加洲委員 
 
 

 
 
 
 
 
 

山下会長 
 

山中委員 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

す。 
また、スマホの便利なアプリを使うというテーマで、グーグ

ルマップやグーグルレンズの使い方、音声検索や写真に文字を
入れる方法、写真を整理する方法なども学びました。 
公民館にある愛媛フリーワイファイに接続する方法の学習で

は、フリーワイファイの意味から説明して、つないだ後は広報
あいなんの QRコードを読み込んで動画を視聴しました。 
そのほかに、NHK防災アプリや、スケジュールの管理ができる

リマインダーくんというアプリの使い方も学びました。そして、
南宇和高校が出ている「うまいもん甲子園」について、スマホ
１台につき１回投票できる企画があり、南宇和高校へ投票して
もらいました。サイバー犯罪の被害にあわないための学習や、
インフルエンザ予防接種の申込みをスマホで試せるように保健

福祉課に練習用の QR コードを作ってもらうなど協力してもら
いました。そういうことを一通り実施して、繰り返している状
況です。 
これからは何か新しい内容が良いのかもしれませんが、地域

社会の生活スキルの向上を目的としていますので、あまり難し
くなく生活が便利になればと思います。 
 
何か御意見はありませんか。加洲委員から何かありませんか。 
 
今お聞きして、かなり盛りだくさんの学習をされていると思

います。やはり、興味を持って継続して使わなければ忘れるの
で、体験しながら楽しめて普段でも使えるような、例えば、ウ

ォーキングするときにグーグルマップでナビ機能を使ってコー
スをたどったり、野に咲いた花や植物の写真を撮って、その名
前を調べたり、少しでも楽しみや発見に活用できると、いつで
もどこでも、外でも使えるような学習も良いなと、今思い付き
ました。 
 
ありがとうございます。山中委員から何かありませんか。 
 
私も受けてみたいと思いました。スマホを使い初めてワクワ

クしながら使って、いろいろな機能を使えたら嬉しくなって便
利だと分かり、でも次に来たときにはすっかり忘れているとい
うことは、普通だと思います。 
同じメンバーが集まると言われましたが、その人たちはなぜ

同じメンバーなのでしょうね。忘れたけど、良いことを教えて
もらったから、もう一回確認するために教わりに来た、という
こともあるのではないでしょうか。 
それから、盛りだくさんなメニューを６回に小分けにするよ

り、ある程度まとまった内容を繰り返す方が、語学と同じで効
果的なのではないでしょうか。先ほど加洲委員も言われたよう
に、２回目以降に何か新しい便利なものを少し混ぜて、繰り返
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発言者 発言内容 

 
 
 
 
 
 
 

山下会長 
 

中川委員 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

山下会長 
 

吉田委員 
 
 
 
 

池田委員 
 

吉田委員 
 
 
 

山下会長 
 

池田委員 
 
 
 
 

すけれど少しずつ新しいことを混ぜることで、学習の幅が広が
っていくと思います。 
例えば 10 個のことを教える場合、教える側は 10 個とも覚え

てほしいという願いがありますが、その中の１個でも自分が使
えるものがあれば、それは満足した活動だったのではないかと
思います。 
 
ありがとうございました。中川委員から何かありませんか。 
 
説明をお聞きして、十分すぎる内容だというのが感想です。

私は、自宅を訪問して看護の仕事をしていますが、高齢者から
スマホ操作の相談が多いです。しかし在宅看護を必要とする高
齢者は、公民館の講座に出向くことは難しく、知人や私たちに

聞いています。本来参加してほしい人でも参加できない現状も
あり、参加できる方が同じメンバーになるのは仕方ないと思い
ます。 
最近は、テレビ電話の操作を覚えて、遠方にいるお孫さんや

家族などとの会話を楽しんでいる方もいます。今言われたよう
に、楽しみにつなげることや、ウォーキングの場所で携帯を使
うなどほかの事業と組み合わせるのも良いと思います。講師か
らしたらステップアップしたいと思いますが、繰り返すことも
大事だと思います。忘れるのは当たり前のことなので、それが
再確認できる事業としては、是非継続していただけると良いと
思いました。 
 

ありがとうございます。吉田委員から何かありませんか。 
 
スマホは便利な反面、誰とでもつながれることが高齢者にと

って不安な面もありましたが、サイバー犯罪などの学習もして
いると説明があったので安心しました。50歳以上ということで
したが、50歳はまだ若くてスマホの操作はできると思います。 
 
これは 70歳以上にしてもらわないといけませんね。 
 
私も新しいことを一つ覚えるのに少し時間が掛かるので、先

ほど言われたように、繰り返し同じことをしても悪くないと思
います。 
 

ありがとうございます。池田委員、何かありませんか。 
 
私は 70 歳以上ですが、スマホを使ってゴルフ仲間と LINE を

しています。月に３回も４回も送ってくるので、返事は「はい、
了解です」だけで、長い文面は送れないのが実情です。若い人
はできると思うので、50歳以上はちょっと失礼に当たると、70
歳以上の対象で良いと思います。それと、常時使わないとすぐ
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発言者 発言内容 

 
 
 

山下委員 
 

吉本委員 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

山下会長 
 
 
 
 
 
 

小川主事 
 
 

山下会長 
 
 

小川主事 
 

山下会長 
 

吉本委員 
 
 
 

小川主事 
 

 
 
 

吉本委員 
 

小川主事 
 

に忘れます。加洲委員の意見にあったように、テーマ決めてや
っていけば、楽しくて覚えることもあると思います。 
 
ありがとうございます。吉本委員、何かありませんか。 
 
説明を聞いて、私もしたことのないような難しいことをして

いるなと思いました。先ほど山中委員が言われたように、同じ
ようなことを繰り返しながら、何か一つ新しいこと、インスタ
グラムや動画の編集などは難しいと思いますが、講師の方の思
いもあるだろうし、そういうものを少し取り入れてみてはどう
でしょうか。私は、天気予報やウィンディーで風の変化が分か
ることを教えてもらいましたが、星空が動く様子をスマホで見
ることができるなど、無料で安全で楽しいアプリを教えていた

だいたら、参加者も喜ぶのではないかと思います。 
 
ありがとうございます。 
私も、基本操作と少しくらいしか使えないので、スマホ講座

は、一度参加してみたい事業です。 
委員の皆様からいろいろな御意見がありました。今出された

御意見を参考に、今後講師と検討しながら事業を継続してくだ
さい。 
 
貴重な御意見をありがとうございました。参考にさせていた

だきます。 
 

それでは議題(３)令和７年度平城公民館事業計画(案)につい
て、事務局から説明をお願いします。 
 
(令和７年度平城公民館事業計画(案)について説明) 
 
説明が終わりました。御質問や御意見はありませんか。 
 
今年度は５月にミニバレーボール大会の打合せ会を実施し

て、大会の日程は 12月でしたが、来年度は５月の打合せ会はせ
ずに、９月の説明会・抽選会ですか。 
 
５月に話し合ったのは、６人制か９人制かを集まって決めて

ほしいという体育委員からの要望があったので実施しました

が、次年度も９人制のようですので、５月の打合せ会は計画に
ありません。 
 
かまいません。５月はなしですね。 
 
はい。５月は６人制か９人制を決めるための会議で、もしも

６人制になった場合はルールが大幅に変更になるので、８月や



-7- 

 

発言者 発言内容 

 
 
 
 
 
 
 

前田館長 
 
 

吉本委員 
 

前田館長 

 
 

吉本委員 
 

山下会長 
 
 
 
 

加洲委員 
 
 

小川主事 
 

加洲委員 
 
 
 
 

小川主事 
 

加洲委員 
 

前田館長 
 

加洲委員 
 

前田館長 
 

山中委員 
 
 

９月では遅いということで、早い時期に集まってもらいました。 
今年度は、９人制の総当たり戦を参加者は楽しんでいたよう

で、次年度も同様の実施を考えています。６人制か９人制かの
協議は何度話し合っても同じ結果になると思われるので、それ
以外のことで話し合う必要がなければ５月の話し合いは行いま
せん。 
 
もしも打合せをするとすれば、日程関係のことは話し合う必

要があるかもしれません。 
 
開催は、10月がちょうど良いのではないかと思います。 
 
日程は、町の事業や小中学校の行事などで判断したいと思い

ます。 
 
はい。そうですね。 
 
それでは令和７年度事業計画(案)は、来年度の運営審議会で

承認してもらいます。この会では、今年度の委員に確認しても
らい、修正点などあれば御意見をもらい、次の会までに修正し
てもらいますが、何かありませんか。 
 
御荘中学校のスパルタスロンは、今のところ 12 月 12 日で中

浦コースを予定しています。もし変更になれば連絡します。 
 

はい。ありがとうございます。 
 
予備日は、19日です。 
それから質問ですが、消火避難訓練などもされているという

ことですが、津波避難場所は、この辺りの地域だとどこになる
のですか。 
 
津波避難場所は、南宇和高校です。 
 
わりと遠いですね。 
 
それと平城小学校です。 
 

そのどちらかですか。 
 
はい。 
 
ぎりぎりですけどね。平城の運動場や体育館は海抜 10ｍなの

です。 
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発言者 発言内容 

吉本委員 
 
 
 

小川主事 
 
 
 
 
 

山下会長 
 

委員一同 

 
山下会長 

 
 

前田館長 
 
 
 
 
 

山下会長 
 

委員一同 
 

山下会長 
 

小川主事 
 
 
 
 
 

山下会長 

馬場地区は、12月１日の町の総合防災訓練をして、避難場所
としては、馬場の福寿草に防災倉庫がありますので、そこに一
時避難しました。 
 
今年の町の防災訓練は、一時避難場所や防災倉庫がどこにあ

るか知るだけでも良かったのではないかと、私は個人的に思い
ました。御荘地域が訓練対象になるのは、次は 10年後です。２
年に１回、防災フォーラムと避難訓練を交互に行い、旧５か町
村で訓練を順番に回すので、10年に１回になります。 
 
ほかに御意見はありませんか。 
 
(なし) 

 
ないようですので、議題(４)その他として何かありませんか。

前田館長からありませんか。 
 
来年度の事業につきましては、検討や調整をしながら実施し

ていきたいと考えています。委員の皆様におかれましては、役
職等の関係によって今年度で委員を離れる方もおられると思い
ますが、今後も公民館事業への参加御協力のほどよろしくお願
いいたします。 
 
委員さんから、そのほかにありませんか。 
 

(なし) 
 
これで議題を終了します。 
 
山下会長、ありがとうございました。また、委員の皆様には

お疲れのところ熱心に御審議いただき、ありがとうございまし
た。皆様の御意見を参考に、今後の事業に生かしていきたいと
思います。 
それでは閉会挨拶を山下会長、よろしくお願いします。 
 
(閉会挨拶)  

 
 


